

notamment par le biais d'émissions télévisées. Par ces médias ces compagnies tentent non seulement de véhiculer les messages devant aider leurs programmes mais elles diffusent également l'éthique et les valeurs sous-jacentes incluses dans leurs politiques corporatives. Elles tentent également de développer l'esprit civique par des levées de fonds. Bien que le l'objet de ces levées de fonds ne soient pas nécessairement directement liées au processus de paix (ex : cancer), cela permet néanmoins de développer une cohésion du tissu social.

De plus, à l'instar de l'action de toutes les compagnies, un des effets directs de ces projets est non seulement d'engager et de former des personnes de la place mais également d'injecter des ressources financières dans le système économique du pays dans lequel elles ont des activités. Ainsi, cela permet de diminuer les tensions en favorisant l'emploi et la reconstruction. Le transfert de technologies et de savoir-faire est également non négligeable puisqu'il donne l'occasion au pays récipiendaire de se doter de moyens lui permettant d'accroître ses capacités économiques.

## **Afrique du Sud**

La fin de l'Apartheid et la transition au pouvoir de la majorité noire sous l'égide du président Mandela s'est effectuée assez rapidement et pacifiquement en Afrique du Sud. Toutefois, un conflit civil larvé existait depuis longtemps entre les partisans du pouvoir et leurs ennemis, lesquels se regroupaient dans des organisations politiques urbaines et des groupes de guérilla armés. La transition au pouvoir a mené à plusieurs tensions ouvertes entre ces mouvements politiques, auxquelles s'ajoutèrent les rivalités souvent violentes entre les différentes factions du mouvement anti-apartheid.

L'Afrique du Sud connaissait un développement économique certain, même avant la fin de l'ancien régime. La fin de l'Apartheid et la levée des sanctions ont renforcé ce mouvement de croissance. Cependant, les tensions politiques ne sont pas complètement terminées et on peut considérer que l'Afrique du Sud connaît encore une période de consolidation de la paix en même temps que de prévention des conflits. Les efforts du gouvernement sud-africain et de ses partenaires